



# 碧南ロータリークラブ週報

第2292回例会 平成17年11月16日(水)

●会長 岡田 超勇 ●幹事 亀山 裕一 ●SAA 長田 豊治

■例会日 毎週水曜日 12:30 ■例会場 碧南商工会議所ホール

■事務局 碧南商工会議所内 〒447-8501 愛知県碧南市源氏神明町90

TEL<0566>41-1100 FAX<0566>48-1100

ホームページ: <http://www.hekinan-rc.jp/>

E-mail: [info@hekinan-rc.jp](mailto:info@hekinan-rc.jp)

■会報委員 杉浦昌裕・角谷信二・清澤聰之・岡本明弘

## 超我の奉仕

2005~2006年度  
国際ロータリーのテーマ



### ● 齊唱

ロータリーソング「今日も楽し」

### ● 本日のメニュー

和風弁当 大正館



岡田超勇会長

### 会長挨拶

紅葉の秋になり、過ごしやすい気候になりました。朝夕は少し冷えますが、私は体格のせいか丁度良い感じです。最近テレビのニュースは、親が子供を殺したり、子供が親を殺したり、何の理由もなく殺人を犯したり、こんな事で殺意をいだいたり、又あいかわらずテロによる大量殺人が行われており、大変嫌な世の中であると思います。

その中で11月15日、紀宮さまと東京都職員の黒田慶樹さんが結婚されました。たいへんホットなニュースであると思います。天皇家の女性が結婚で皇籍を離れるのは1960年の昭和天皇の五女島津貴子さん以来45年ぶりだそうです。

お二人のお人柄を感じるいたってシンプルな結婚式と披露宴で、指輪の交換、ケーキカット、お色直しの無いものであったとお聞きしております。こういう結婚式にとてもショックと感銘を受けました。民間の結婚式と披露宴で、指輪の交換、ケーキカット、お色直しが無くなった場合どんな内容になるか想像がつきません。でも一度よく考える時期に来ているかと一人で思っています。

紀宮さまは女性の皇族として成人以来、東京都や近県への公務のお出かけは300回、地方公務は約70回、海外への公式訪問は8回とたいへんご活躍されたそうです。

お二人のご結婚を祝しまして、末永くご多幸をお祈り申し上げます。

### 幹事報告

- 先週開催されました第5回理事会の報告及び他クラブの例会変更等は別紙幹事報告の通りです。
- 理事会報告にも記載致しました通り中島会員が会社ご勇退に伴い、残念乍ら退会される事になりました。法定休会、移動例会等が重なりますので12月の第1例会で退会のご挨拶をして頂きます。
- 春の家族会に伴い3/29の例会を家族会に振り替える事になりました。来年また改めて変更の案内をさせて頂きます。
- 本日メールボックスに11/30の移動の案内を入れておきました。席に余裕が有りますのでご夫



亀山裕一幹事

- 人、ご家族の参加も歓迎致します。会員のご夫人も出演されますので多数ご出席下さい。
- ・次回例会は法定休日、次々回は移動例会となりますので本日、同じくメールボックスに来たる12/7開催の年次総会の案内を入れておきました。総会までに議案書にお目通し頂きます様にお願い致します。

## 委員会報告

〈出席奨励委員会〉

総会員数 78名 (内出席免除者 15名) 出席者 62名	
出席対象者 51／63名	出席率 80.95%
欠席者16名(病欠者0名)	前々回修正出席率 100%

〈ニコボックス委員会〉

※三週連続出席率100%の場合は記念品を差し上げます。

- 木村 克美君 刈谷税務署納税表彰式に於いて税務署長表彰をして頂きました。
- 平岩統一郎君 うれしい事が有りました。
- 黒田 昌司君 会議所の中国視察旅行、皆様の協力のお陰で、ことなく終えることが出来ました。
- 竹中 義雄君 本日の卓話、誠に拙い話をさせて頂きます。ご勘弁願います。
- 石川 春久君 竹中義雄さんに感謝申し上げます。
- 犬塚 敦統君 11／14（月）山梨県の「日本航空高等学校」視察してきました。教育の方大変勉強になりました。
- 平岩 辰之君 中国経済産業視察研修会にて、団長の黒田昌司さん、長田昌昇さん、鈴木輝彦さんに大変お世話になりました。有り難うございました。
- 奥田 雪雄君 11月14日山梨県にあります「日本航空高等学校」へ視察に行ってきました。日本の教育の基本を再認識させていただいた思いで帰ってきました。
- 杉浦 昌裕君 亀山裕一様にお世話になりました。有り難うございました。
- 竹中 誠君 碧高創立80周年実行委員会の「発会式」が無事に終わりました。池田さん、岡田赳勇さんには大変お世話になります。
- 山中 寛紀君 去る11月12日、13日の2日間晴天に恵まれ、お陰様で無事第14回ふれあいフェスティバルを終える事が出来ました。参加頂きました会員の皆様やご来場頂きました皆様に主催者を代表し心より御礼申し上げます。

## 卓話

「日本を美しくする会 第1回世界大会 in ブラジルに参加して」

会員 竹中義雄君

新入会員の時卓話をさせて頂いたのが13年前になり、久しぶりにこの前に立ち大変緊張しています。

私は「日本を美しくする会」の会員です。9月22日から28日まで「世界大会inブラジル」という大会がサンパウロで開催され出席してきました。「便所掃除」についての大会に、はるばるブラジルまで行った訳です。この「日本を美しくする会」に入ったきっかけは、RC会員の七福醸造の犬塚社長に、「道路掃除を実践しよう」というある会に、代理出席したのが今に至っています。そういう機会を頂き、社長のお陰で今があります。

### 資料説明

「清風掃々」… 毎年発行する会の情報誌、色々な活動内容と今後の計画が記載されています  
 「日本を美しくする会」パンフレット… この中に「ブラジルの中の日本」の「ブラジル掃除に学ぶ会」についての紹介

### 「第一回世界大会について」

- ・9月22日～28日 サンパウロ7日間（3泊7日の強行日程）



会員 竹中義雄君

サンパウロのホテルで3泊しただけで、後は飛行機の中でした。

ニューヨーク経由で、行きは22時間30分、帰りは24時間かかり機内食を5回食べたと言う、本当に大変な旅でした。

- ・経緯 … サンパウロに住む日本人で美容室を50店舗ほど、従業員約1,000人いる飯島さんが、平成7年の阪神大震災の時、見舞いとボランティア活動のため神戸に来た時です。「日本を美しくする会」の会員が避難所や色々な施設のトイレの掃除をしていた時、たまたま一緒になって掃除をした事に大変感銘を受け、その精神をブラジルの中にも付けたいと言うことで10年前「掃除をする会」が発足しました。
- ・第10回大会 … この大会も第10回を迎えるに当たりブラジルだけでなくこの考え方を「世界中にも伝えたい」という思いで、このブラジルで開催された。
- ・清掃実施日 … 9月25日
- ・実施場所 … サンパウロの学校3校のトイレ掃除とパウリスタ大通りの道路掃除
- ・参加人数 … 日本から108人、台湾から6人も含め約5,000人  
　　ブラジルにも掃除に火がつき10年掛かってここまで来ました。
- ・遠くて近いブラジルについて …

1908年笠戸丸で最初の移住者781人が上陸

夢を抱いて船で約80日掛かって到着(当時はパナマ運河が無い時代の為、アフリカの喜望峰を廻った。)したが、船上で亡くなられたり、非常に苦労されて今の日本人社会を築かれ、現在では120万の日系人がいるそうです。

ブラジルは景気が悪く、人々が助け合って生きていく流れを、掃除を通して築きたと言うことが会の起りです。

- ・ロドリゲス学園のトイレ掃除のリーダーとして参加

子供達も何人か参加して頂き、言葉は通じませんので、態度で示すことが大切と思い、必死になってトイレ掃除をしました。その姿を見てか本当に真剣にトイレ掃除をしてくれたのが、大変嬉しく思いました。子供達も掃除をやっていく内、夢中になって行くのが見られ、無心になってトイレを綺麗にする事に喜びと嬉しさを感じ、それに気付いてくれました。(日本人子供も同じです)

今回ブラジル人や日系人の方々に歓迎して頂き、帰りにはお互いに涙を流して抱き合って別れをしたという感動的な場面がいくつもありました。

大変な旅では有りましたが、ブラジルに行って本当に人の温かさ、有り難さを感じて帰国しました。行って良かったと思っています。今後もブラジルにこの輪が広がるよう支援しようと思います。

- ・イグアスの滝について … ビデオ鑑賞(5分)
- ・海外の活動国について … アメリカのニューヨーク、中国の北京と上海、台湾
- ・台湾について … 今一番勢いがあり、2年後には世界大会を開催する予定  
　　台北の会社でセブンイレブン、ダスキン、ミスターードーナツ、クロネコヤマトなどの会社を全て抱えている社長が、トイレ掃除を通して台湾を良くして行こうと発足  
　　たかがトイレ掃除ですが、皆さん参加された方々は真剣に取り組み「掃除哲学」として世界に広がっています。

## 「日本を美しくする会」の運動

経緯 … イエローハットの創業者の鍵山秀三郎氏が、会社のトイレ掃除を40数年間、創業以来毎朝6時に出勤して続けられたそうです。そして会社がバブル崩壊後世間に知られる様になり、バブル崩壊で中小企業の経営者がこの先どう経営したらよいかという中、この鍵山社長の「掃除哲学」を学んだ事



を通して、経営を良くして行きたいと言うところからこの動きが起きました。

先日11月1日NHKの「生活ホットモーニング」で「トイレ掃除で日本が変わる」というテーマで放送があり、鍵山さんが取り上げられました。…ビデオ上映（5分）

- ・会社の社員全員が、会社の周辺2キロ位のゴミを素手で片づける
- ・街路樹も綺麗にする … 交通安全の為、剪定した枝は堆肥として利用
- ・公衆トイレの清掃 … 素手で便器から排水管から壁まで雑巾がけをすると臭いも無い

**きっかけ** … 創業時得意先もほとんど無く、営業マンが足を棒にして歩いても業績が伸びない中、社内は重苦しい雰囲気でした。そんな厳しい中で働いている社員に少しでも気持ちよい環境で働いて貰いたいという想いで始めたのが、トイレ掃除でした。

### 学校も変われば社会も変わる …

- ・広島の暴走族がトイレ掃除を通して良くなり、暴走族が大変減った。
- ・東京の歌舞伎町にて、2年前から毎月1回夏は朝5時30分、冬は朝6時から道路掃除 每回150人から200人位が集まり、どぶ板を外しての作業をするほど徹底した掃除 その為か新宿の犯罪件数も半減した  
先週その場所へ行きましたら、昔と違い本当に綺麗になっていました。
- ・たかがトイレ掃除、道路掃除ですが、掃除を通して周りが変わっていくことが現実に起きています。

### 「日本を美しくする会」のパンフレットについて

- ・主旨 … この運動に賛同された方々により自主運営し、利益追求のためなく、掃除を通して自分達の「心の荒み」と「社会の荒み」をなくす事を目指した「心磨き」の会です。
- ・中小企業の経営者等が集まって色々な展開をしているうち、現在「掃除に学ぶ会」が全国98、外国4となり合計102ヶ所に広がりました。
- ・この地区にも「西三河掃除に学ぶ会」と「豊橋掃除に学ぶ会」があります。

### 「西三河掃除に学ぶ会」について

- ・平成9年に発足し今回で61回目、年間10回位大会を開催
- ・第61回「掃除に学ぶ会」の案内  
平成17年12月3日(土)岡崎市の竜海中学校にて「掃除に学ぶ会」を開催  
この中学校は6回目です。約200人以上の生徒が参加しますので、当日は大変混雑する事が予想されるため色々と準備が大変です
- ・会として約300人分の掃除道具を所有し、徹底した掃除をする為、約30種類の道具があります。
- ・碧南市の東中学校でも開催しました。

毎回感じることですが、生徒さんもやる前は嫌な顔付きですが、やっていくうちに顔付が変わり、掃除が終わった時には、"やって良かった"とか"またやりたい"と言う声を聞きます。この様な顔や声を聞きますと、自分達の活動が少しでも役に立っているかと思います。

これから一色中学校へ行って1時間話をして来ます。昨日も豊橋で年次大会の準備の為2日間行ってきました。この運動に賛同された方はビデオ等色々と有りますので声をかけて下さい。

次回例会案内 平成17年12月7日（水）は「年次総会」